

EL SACERDOTE, PASTOR, PASTOR, SEGUN S. AGUSTIN *

por URSICINO DOMINGUEZ DEL VAL.

Publicada esta obra originalmente en holandés en 1947 y trasladada bien pronto al alemán, aparece ahora en español, con bastante retraso por cierto, traducida sobre el original alemán en su edición de 1958.

Sin afán de exageración, ni mucho menos, es una obra que faltaba en la bibliografía agustiniana. Porque todo el mundo conoce al Agustín pecador, y de rechazo al que deja el maniqueísmo para convertirse al catolicismo y al monaquismo. Después de su conversión se sigue conociendo al genio. Pero ¿y quién conoce al Agustín santo? Pocos. ¿Y al Agustín modelo de sacerdotes y obispos? Casi nadie. Y sin embargo, su sencilla cátedra, dice Van der Meer, era para él más importante que la mesa de escritor; es más, las necesidades y solicitudes del pueblo cristiano le sugirieron los temas y el estilo de sus más sublimes obras, de suerte que el genio estuvo al servicio del pastor» (p. 15). Y añade: «No es temerario decir que debemos el santo al hecho raro y sorprendente de que el genio Agustín fue un pastor de almas» (ib.).

Este es el gran mérito de la obra del escritor holandés: poner de relieve la santidad del obispo de Hipona y su labor pastoral. Van der Meer escribe un libro en la línea de la biografía de Posidio, que nos describe al pastor de almas, pero mucho más amplio naturalmente. En la obra de van der Meer se encuentra todo lo que sabemos de la vida pastoral del gran obispo. El autor va siguiendo al obispo de Hipona en su quehacer pastoral cotidiano exponiendo hechos, enseñanzas, juicios sobre acontecimientos y situaciones, anécdotas de la vida diaria, etc., y todo con una gran sencillez que hace agradabilísima su lectura.

(*) F. VAN DER MEER, *San Agustín pastor de almas*, versión española de Daniel Ruiz Bueno, Editorial Herder, Barcelona, 1965.